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  Заявление, представленное Совету Генеральным секретарем 
по вопросу о периодическом обзоре осуществления 
контракторами планов работы по разведке 
 
 

1. Членам Совета известно о том, что в Правилах поиска и разведки 
полиметаллических конкреций в Районе имеется положение о проведении 
периодического обзора осуществления планов работы по разведке с 
интервалами в пять лет. Такой периодический обзор должен проводиться на 
основе консультаций между контракторами и Генеральным секретарем. В 
рамках обзора контракторы сообщают о своей программе деятельности на 
следующие пять лет, внося при этом необходимые коррективы в свою 
предыдущую программу деятельности. Генеральный секретарь может 
обратиться к контрактору с просьбой о представлении такой дополнительной 
информации и данных, которые могут быть необходимы для целей обзора. 
Генеральный секретарь обязан представить доклад об обзоре Совету и 
Юридической и технической комиссии. Генеральный секретарь провел 
требуемый обзор с контракторами. 

2. В том, что касается «Южморгеологии», совместной организации «Интер-
океанметалл» (ИОМ), Республики Корея, Китайского объединения по 
исследованию и освоению минеральных ресурсов океана (КОИМРО), японской 
компании «Дин оушн рисорсиз дивелопмент ко., лтд.» (ДОРД) и Французского 
научно-исследовательского института по эксплуатации морских ресурсов 
(ИФРЕМЕР), то первый пятилетний период завершился в 2006 году. В случае 
Индии, контракт которой был предоставлен в 2002 году, пятилетний период 
закончился в 2007 году. 

3. Завершение первого пятилетнего периода разведки предоставило 
контракторам возможность провести всеобъемлющий анализ проведенной 
работы и результатов, полученных в течение этого периода, а также обзор 
расходов, произведенных в ходе осуществления пятилетней программы. 
Всеобъемлющие доклады за пятилетний период были должным образом 
представлены правительством Индии, ДОРД, Республикой Корея, МОМ, 
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«Южморгеологией», ИФРЕМЕР и КОИМРО. Они были представлены 
Юридической и технической комиссии. Также в период между августом 
2006 года и маем 2007 года я встречался с представителями ДОРД, Республики 
Корея, МОМ, КОИМРО, ИФРЕМЕР и правительства Индии для обсуждения их 
предлагаемых программ деятельности на следующий пятилетний период. Все 
эти контракторы представили программы деятельности на следующий 
пятилетний период, и сразу же после данной сессии я предприму необходимые 
шаги для направления всем контракторам писем, с тем чтобы пересмотренную 
программу действий можно было надлежащим образом включить в контракт на 
разведку в качестве плана 2 в соответствии с Правилами. 

4. Тем не менее я хотел бы воспользоваться данной возможностью с тем, 
чтобы представить Совету некоторые общие соображения относительно 
периодического обзора осуществления планов работы по разведке. При этом я 
учитываю полезное обсуждение этого вопроса, состоявшееся в Юридической и 
технической комиссии в ходе ее заседания на последней неделе, когда я 
представил аналогичный доклад. 

5. В целом складывается впечатление, что у всех контракторов темпы 
осуществления разведочных работ по-прежнему являются весьма медленными. 
Хотя все контракторы придерживались первоначальных программ работы, 
внимание в их работе было в значительной мере сосредоточено на 
подготовительной работе и оценке данных, уже собранных на первоначальном 
этапе. Например, у одного контрактора практически весь пятилетний период 
был посвящен просто оценке возможности продолжения осуществления 
инвестиций в глубоководную добычу. Еще один контрактор сосредоточил свое 
внимание исключительно на анализе экологических данных и не занимался 
геологической разведкой. Мало что указывает на то, что имеет место 
значительный прогресс в разработке технологических методов добычи и 
разработки, хотя некоторые контракторы проводят предварительные испытания 
коллекторных систем и заявляют, что они намереваются заняться разработкой 
технологических методов в будущем. 

6. Можно с удовлетворением отметить, что в том, что касается 
представления отчетности, подрядчики в целом начали придерживаться 
стандартизованного формата и структуры годовых докладов, рекомендованных 
Юридической и технической комиссией в 2002 году, а также соблюдать 
рекомендации, касающиеся оценки возможных экологических последствий 
разведки, вынесенных Комиссией в 2001 году. Это весьма важно. Цель 
требований в отношении представления отчетности заключается в создании 
механизма, через который Комиссия получала бы надлежащую информацию, с 
тем чтобы она могла выполнять свои функции по Конвенции, особенно 
функции, касающиеся защиты морской среды от вредных последствий 
деятельности в Районе. Я высоко оцениваю усилия, предпринятые 
контракторами в этом отношении. 

7. Несмотря на прогресс, достигнутый с точки зрения требований, 
некоторые вопросы вызывают озабоченность. Например, налицо весьма 
большие различия в суммах, израсходованных каждым контрактором на 
проведение разведки. В ряде случаев указанные расходы значительно 
превышали расходы, предусмотренные в первоначальной программе 
деятельности. Не всегда ясно, по каким причинам это произошло. Я предприму 
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шаги с целью уточнить с отдельными контракторами, чем объясняются такие 
различия. В то же время Юридическая и техническая комиссия подчеркнула 
необходимость надлежащего распределения по статьям расходов, по которым 
представляется информация, и обеспечения того, чтобы они касались только 
фактических и прямых расходов на разведку в отношении конкретных 
контрактных районов. 

8. В том, что касается программ деятельности на второй пятилетний период 
(до 2011 года), то складывается впечатление, что все контракторы в целом 
планируют продолжать работу теми же темпами. В предлагаемые виды 
деятельности существенных изменений не внесено, однако четыре контрактора 
определили участки добычи первого поколения. Например, не представлено 
никаких предложений относительно анализа физических проблем, связанных с 
добычей конкреций с морского дна и их погрузки на транспортные суда или же 
относительно альтернативного оборудования и методов, которые контракторы 
могли бы в конечном итоге использовать при коммерческой добыче. Не 
внесено предложений относительно выяснения стоимости конкреций, 
добываемых с морского дна, и их переработки в металлы, представляющие 
коммерческий интерес, с тем чтобы улучшение положения на рынке металлов 
могло бы свидетельствовать о неизбежности добычи в будущем. Большинство 
контракторов по-прежнему уделяют основное внимание анализу 
существующих данных и конъюнктурному сбору базовых экологических 
данных с помощью научно-исследовательских рейсов. 

9. Это, по-видимому, является достаточно разумным с учетом 
технологических и экономических условий, которые наблюдались до 
настоящего времени в том, что касается разработки морского дна. При этом 
следует напомнить о том, что ресурсы глубоководных районов морского дна 
являются общим наследием человечества и что основная цель режима, 
установленного Конвенцией и Соглашением, заключается в поощрении 
освоения этих ресурсов на благо человечества в целом. Именно поэтому в 
Соглашении установлен предельный срок в 15 лет, в течение которого 
контракторы имеют исключительные права на проведение разведки в 
выделенных им районах. При этом ожидается, что по истечении 15 лет 
контракторы в отсутствие особых обстоятельств либо перейдут к этапу 
разработки, либо откажутся от выделенных им районов. Однако нынешние 
медленные темпы работы свидетельствуют о том, что большинство 
контракторов останутся на своих местах и будут прилагать многократные 
попытки продлить свои контракты, чтобы сохранить выделенные районы. 

10. В последние годы положение на рынке металлов начало претерпевать 
изменения. Быстро и значительно выросли спрос и цены и представляющие 
коммерческий интерес металлы, содержащиеся в полиметаллических 
конкрециях, полиметаллических сульфидах и кобальтоносных 
железомарганцевых корках. К сожалению, в отсутствие моделей возможной 
стоимости добычи никакие данные о таком росте не позволяют Органу 
получить информацию о будущей добыче полезных ископаемых с морского 
дна. Частный сектор также начинает проявлять интерес к ресурсам морского 
дна. Информация по некоторым связанным с этим вопросам содержится в 
моем годовом докладе. 

 


